

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,  
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E  
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO  
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Una charla ofrecerá a la tercera edad información sobre los riesgos en caso de incendio y cómo prevenirlos

*El Gobierno de Navarra organiza del 26 al 30 de octubre una nueva edición de la Semana de la Prevención de Incendios, centrada en este colectivo de personas*

Martes, 20 de octubre de 2015

La tercera edición de la Semana de la Prevención de Incendios, que tendrá lugar del 26 al 30 de octubre, se centrará en torno a la seguridad de las personas mayores de 65 años, colectivo especialmente vulnerable en estas situaciones.

Entre las actividades previstas destaca una charla dirigida a personas mayores y responsables de clubes de jubilados y centros de día sobre los riesgos concretos a los que se enfrenta esta parte de la población en caso de un incendio, así como pautas y consejos para prevenirlos. La jornada se celebrará, con entrada libre, el próximo lunes, 26 de octubre, de 11.30 a 13.30 horas, en la Casa de Misericordia de Pamplona.

Además, se ofrecerán durante los siguientes días otras charlas similares dirigidas a otros agentes relacionados con este colectivo como promotores de residencias de ancianos y pisos tutelados; profesionales de servicios sociales y de atención domiciliaria; ingenieros de telecomunicaciones; técnicos proyectistas; y bomberos. Todas ellas serán también de acceso libre para las personas relacionadas con estos ámbitos.

La intención del Gobierno de Navarra es desarrollar un plan de prevención para las personas mayores que incluya acciones diseñadas a medida de cada uno de estos colectivos. Se quiere así favorecer el diálogo y el intercambio de ideas entre todos los agentes implicados.

La Semana de la Prevención de Incendios, organizada en la Comunidad Foral por la Dirección General de Interior y la Agencia Navarra de Autonomía y Desarrollo de las Personas, es una iniciativa promovida por la Fundación Mapfre y la Asociación Profesional de Técnicos de Bomberos (APTB). En esta ocasión también han colaborado la Universidad Pública de Navarra, la Universidad de Navarra y la Casa de Misericordia de Pamplona.

### Programa de la semana

Como se ha indicado, el lunes 26 de octubre tendrá lugar la primera charla, de 11.30 a 13.30 horas en la Casa de la Misericordia de Pamplona, dirigida a personas mayores y responsables de clubes de jubilados y

centros de día.

El martes 27 de octubre, en dicho lugar y a la misma hora, se celebrará otra charla para promotores de residencias de ancianos y pisos tutelados. En esta ocasión se hará especial hincapié en las características que deben tener los edificios residenciales y los problemas que pueden presentar estas infraestructuras durante una eventual intervención de los bomberos.

El miércoles 28 de octubre se celebrarán dos charlas. La primera de ellas, de 10 a 12 horas, en el Edificio de los Tejos de la Universidad Pública de Navarra, versará sobre la aplicación de las nuevas tecnologías en la prevención de riesgos de las personas mayores. La segunda, de 12 a 14 horas, en la Escuela de Arquitectura de la Universidad de Navarra, se centrará en el diseño de edificios y las medidas de prevención que debería contemplar.

El jueves 29 de octubre, en el Parque Central de bomberos ubicado en Cordovilla (Galar) tendrá lugar, de 10.30 a 12.30 horas, una sesión similar dirigida a personal de los servicios de Bomberos y de Protección Civil, orientada, sobre todo, a la implicación de estos profesionales en el plan de prevención que quiere elaborar el Gobierno de Navarra.

El viernes 30 de octubre, en la Casa de Misericordia se celebrará la última de las charlas previstas, esta vez con trabajadores sociales y personal de los servicios sociales de base y de las unidades de barrio de Pamplona, así como alumnado de los grados de Enfermería y Trabajo Social. Tendrá lugar de 11.30 a 13.30 horas.

Finalmente, grupos de escolares visitarán los [parques de bomberos](#) del Gobierno de Navarra, donde podrán conocer a estos profesionales, sus instrumentos de trabajo y los vehículos que emplean, así como consejos de prevención y actuación ante posibles incendios. El alumnado que participe en estas visitas recibirá un [cuadernillo formativo](#) adaptado a su edad con el que podrán aprender a evitar incendios, qué hacer en caso de que se declare un fuego, cuál es el [teléfono de emergencias](#) o los principales equipos de protección como extintores e hidrantes.

### **Las personas mayores, las más vulnerables**

Según el [último estudio de víctimas de incendios en España](#) realizado por la Fundación Mapfre y la APTB, las personas mayores de 65 años son las más vulnerables en caso de verse involucradas en un incendio, de hecho representan el 40% de las víctimas mortales registradas.

Cabe destacar también que en las poblaciones con menos habitantes se producen más víctimas en incendios que en las grandes ciudades. De este modo, en las poblaciones de 1.000 habitantes se registran seis veces más fallecidos por estas causas que en las ciudades cuya población supera los 500.000.

Este informe de la Fundación Mapfre y la APTB también señala que la mitad de las víctimas mortales se contabilizan durante la estación invernal. Esto se puede deber, según este estudio, al uso de aparatos productores de calor y al mayor número de horas que la población permanece en sus hogares durante estos meses.

Finalmente, la investigación concluye que la noche y primeras horas de la mañana, entre las 20 horas y las 9 horas, es la franja horaria en la que se produce un mayor número de personas afectadas por causa de un incendio.